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QUESTION 
Marie est une femme de ta terre... que penses-tu que Marie puisse dire aujourd'hui ? 
 
 
RÉPONSE 
Oui, Marie vivait à Nazareth, juste à côté de la ville où je suis née, Haïfa, qui se trouve au nord 
de la Galilée, en Israël. Je dois vous dire que depuis ma jeunesse, je me suis souvent rendue à 
la Grotte de l'Annonciation, l'endroit où l'ange est apparu à Marie, pour lui demander de l'aide 
: je me posais tant de questions sur mon avenir : quelle contribution je pourrais apporter à la 
société et, pourquoi pas, au monde, et pour cela, je priais avec insistance. Je me rendais 
également au sanctuaire de Notre-Dame du Mont Carmel, près de chez moi, et là aussi je 
demandais à Marie de me faire comprendre ce qu'elle attendait de moi.  
Normalement, lorsque nous sommes jeunes, nous voulons vivre de nombreuses expériences 
et choisir ensuite ; mais d'une certaine manière, j'ai su dès le début ce que je voulais faire dans 
la vie : je voulais apporter la paix sur ma terre, aider les gens et la société à résoudre des 
problèmes tels que la justice, la pauvreté, les droits pour tous. Marie me fascinait et je la voyais 
comme un modèle : elle avait accompagné Jésus tout au long de sa vie, ce fils très spécial pour 
son époque, pour la société ; elle avait cru en lui, allant même à l'encontre de la mentalité de 
l'époque en tant que femme ! Et même s'il semble, d'après les Évangiles, qu'elle ait peu parlé, 
aujourd'hui, avec vous, j'aimerais imaginer ce qu'elle pourrait dire à chacun d'entre nous. 
 
Marie nous dirait que chaque personne est importante. Elle nous dirait que nous sommes 
uniques, précieux, et que chaque personne doit être aimée et respectée pour ce qu'elle est. Je 
crois que ce dont le monde a le plus besoin aujourd'hui, c'est de remettre les relations 
humaines au centre.  
 
Marie nous dirait : “Faites silence”, écoutez, essayez d'établir des relations avec ceux que vous 
croisez. L'une des principales caractéristiques de Marie était précisément de savoir faire 
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silence, d'écouter. Elle nous dirait de chercher cet espace intérieur dans lequel nous pouvons 
rencontrer Jésus et de trouver le courage et l'élan pour aller à la rencontre des autres afin de 
les connaître, de les comprendre en profondeur. Alors, nous ne serons vraiment plus seuls, 
parce que nous construirons de vraies et véritables relations.  
 
Marie nous dirait : "Allez, levez-vous, n'attendez pas !”. Comme elle l'a fait avec Élisabeth. 
Même si elle n'était pas en pleine forme parce que Marie attendait déjà Jésus, elle s'est mise 
en route et est allée l'aider : le désir de la soutenir, d'aimer Élisabeth, était plus fort en elle.  
 
Marie nous dirait : “Allez vers ceux qui souffrent le plus, ceux qui ont besoin de votre aide, et 
pas seulement vers ceux que vous aimez”. Elle nous dirait de prendre soin de la “maison 
commune”, de la création, non seulement pour nous, mais aussi pour les générations futures. 
 
Marie nous dirait : “Partagez ce que vous êtes, ce que vous vivez, avec vos amis”. Ne gardez 
pas tout en vous, mais parlez de ce qui vous fait souffrir, de ce qui vous rend heureux, de vos 
désirs, de vos projets... parce que parfois, seuls, nous ne réalisons pas les belles choses qui 
nous arrivent ; il faut d'autres personnes pour nous faire découvrir les belles choses que nous 
avons et qui nous arrivent !  
 
En résumé, Marie nous dirait : “Ne doutez JAMAIS de l'amour de Dieu, parce qu'Il a pensé le 
meilleur pour vous, pour votre vie”! Et je termine par ce que m'a dit une amie juive : “Rien 
n'arrive par hasard”. En hébreu, le mot "hasard" se dit "mikré", mais si je le prononce à 
l'envers, cela signifie “Dieu brode”, c'est-à-dire que Dieu prend soin de chacun d'entre nous, 
comme le dit le prophète Ésaïe : “Voici, que sur mes paumes je t'ai gravée”  (És 49,16). 
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